

HOMMAGE

Aussac-Vadalle honore ses libérateurs américains

Il y avait foule ce mercredi matin pour inaugurer la nouvelle stèle en hommage aux soldats américains tués dans le crash du Channel Express III à Aussac-Vadalle le 19 juin 1944. Un moment plein d'émotion.



CÉLINE AUCHER
c.aucher@charentelibre.fr

À la mémoire de l'équipe du Channel Express III tombée pour notre liberté le 19 juin 1944 ». Au milieu des bois de la Font Perron à Aussac-Vadalle, à la frontière avec Jauldes, on ne peut pas rater la stèle toute neuve surplombée par l'étoile de l'US Army Air Force et la réplique sculptée du bombardier B17 abattu par la DCA allemande juste à cet endroit il y a pile poil 80 ans. « Une reconnaissance envers nos libérateurs américains », dit Gérard Liot, le maire d'Aussac-Vadalle, qui a inauguré le nouveau monument, œuvre du sculpteur Marc Deligny, avec son homologue de Jauldes ce mercredi matin. Entre les militaires du 515^e Régiment du Train au sol et un hommage de la base aérienne de Cognac dans les airs.

Ma mère était enfant quand son oncle est mort. Ce drame est resté dans la mémoire familiale.

Au milieu des chênes verts et des chants d'oiseaux, les tumultes du passé se rappellent à la foule venue commémorer les 80 ans du crash qui a coûté la vie à sept soldats américains, dont les noms sont au-



Suzanne Krayn, petite nièce d'Harold Eames, l'opérateur radio du B17 tué dans le crash, est venue exprès de Californie avec son époux Ilan. Quentin Petit

jourd'hui gravés dans la pierre. Une nouvelle stèle, bien plus imposante et travaillée que celle érigée par les Résistants français en octobre 1944 à 200 mètres de là à Jauldes. Là où les autorités civiles et militaires ont aussi déposé des gerbes ce mercredi. « Mais le premier ouvrage n'était pas à la hauteur du sacrifice de ces jeunes hommes. La liberté est un idéal de vie pour lequel ils ont donné leur », lance Franck Thorin, le patron des cars Thorin, habitant d'Aussac-Vadalle et passionné

d'aviation, à l'origine du nouveau monument avec l'Amicale des anciens combattants de la commune (lire encadré).

Trois survivants

Entre les drapeaux américains et français, entre « The Star-Spangled Banner » et « La Marseillaise », l'heure est à l'émotion. Encore plus pour Suzanne Krayn, petite nièce d'Harold Eames, l'opérateur radio du B17 tué dans le crash, venue exprès de Californie avec son époux Ilan. « Ma mère était enfant quand son oncle est mort. Ce drame est resté dans la mémoire familiale », avoue l'Américaine de 57 ans, qui a conservé précieusement deux portraits noir et blanc d'Harold Eames et la carte postale envoyée à sa famille alors qu'il était soldat. Elle montre les photos devant la stèle où est inscrit le nom de son grand-oncle. Là où il n'y avait encore rien quand elle était venue une première fois en 1998. « Depuis je me suis intéressée à l'histoire de la France et de l'Europe pendant la Seconde Guerre mondiale. Malheureusement, en France comme aux Etats-Unis, j'ai l'impression qu'on n'apprend rien de notre Histoire, glisse Suzanne Krayn. C'est important de s'en rappeler. » C'est justement contre l'oubli que le maire de Jauldes Sébastien Boivent parle des trois soldats sur-

Une cagnotte en ligne pour financer la stèle

L'inauguration du nouveau monument en mémoire des soldats américains tués dans le crash du Channel Express III est l'aboutissement d'un projet lancé il y a un an par Franck Thorin et l'Amicale des anciens combattants d'Aussac-Vadalle, avec le soutien des communes d'Aussac-Vadalle et Jauldes. Un projet financé par une cagnotte en ligne ouverte jusqu'au 30 septembre. « Entre les dons d'entreprises, des communes, de la communauté de communes et du Département d'un côté et la cagnotte en ligne abondée par des particuliers, dont notamment des Américains, on a collecté un peu plus de 7 000 €, souligne Jean-François Coussaud, président de l'Amicale des anciens combattants d'Aussac-Vadalle. On devrait arriver prochainement à couvrir les frais de la stèle. »

vivants du crash qui ont pu sauter en parachute. Trois miraculés secourus et cachés par des habitants, exfiltrés par le maquis Bir Hacheim, qui ont pu rejoindre l'Angleterre. « Huit personnes ont été arrêtées par les Allemands, n'oublions pas le courage de ces hommes et de ces femmes qui sont des exemples pour nous et les générations futures. Ce sont des héros qu'ils portent ou non l'uniforme ».



Une bonne centaine de personnes est venue rendre hommage aux soldats du bombardier américain qui s'est écrasé dans les bois d'Aussac-Vadalle le 19 juin 1944. Quentin Petit

LIGNÉ

L'Atelier Loisirs solidaire des enfants malades



Monique Gillardie du service pédiatrie de l'Hôpital de Girac a reçu la recette du salon de thé. CL

Dimanche, en fin d'après-midi, Monique Gillardie du service pédiatrie de l'Hôpital de Girac a reçu la recette du salon de thé de l'Atelier Loisirs de Ligné. La somme de 325 euros permettra aux « Amis des enfants malades de la Charente » d'apporter une aide supplémentaire dans du matériel, des jouets, et diverses activités. Monique Gillardie, très touchée a remercié l'Atelier et ses adhérentes. La tombola a permis à Michèle Peron de remporter un bel ouvrage collectif. Marie-Pierre Martin, responsable a expliqué : « L'été dernier, chacune de nos adhérentes a confectionné un carré. L'assemblage des pièces a demandé beaucoup de travail, mais le résultat montre une très belle composition en patchwork ».

Après la pause estivale, l'Atelier reprendra ses activités à partir du 3 septembre pour le patchwork, le 6 septembre pour l'atelier mémoire, le 14 septembre pour la couture et le 19 septembre pour la broderie.

Inscriptions Marie-Pierre Martin au 06 42 39 33 38.

VILLEFAGNAN

Le mauvais temps n'a pas eu raison de la frairie



Malgré le temps pas très clément du week-end dernier, le comité des fêtes de Villefagnan a tout de même pu assurer le défilé des enfants et de leurs vélos fleuris dans l'après-midi. Puis les bénévoles ont poursuivi avec le repas moules frites avec près de 130 convives et clôturé la soirée avec le bal. Dimanche, le repas de l'amitié n'a pas non plus réuni beaucoup de monde mais grâce aux musiciens de l'Echo musical nançais le public est venu et tous ont partagé un moment convivial.

MAINE-DE-BOIXE

Brocante et bourse automoto

Le comité des fêtes de Maine-de-Boixe organise une brocante et bourse automoto ce samedi au stade de football. Ouverture du site dès 6h. Buvette et restauration. 1€ le mètre linéaire.